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优化营商环境进行时

新华社北京10月13日电 中共中央 8月 31日在
中南海召开党外人士座谈会，就中共二十大报告征求
意见稿听取各民主党派中央、全国工商联负责人和无
党派人士代表的意见和建议。中共中央总书记习近平
主持座谈会并发表重要讲话强调，面对新时代新征程
的新任务新要求，中国共产党和各民主党派要加强合
作共事，巩固和发展最广泛的爱国统一战线，最大限度
把各阶层各方面的智慧和力量凝聚起来，最大限度把
全社会全民族的积极性、主动性、创造性发挥出来，共
同为全面建设社会主义现代化国家、全面推进中华民
族伟大复兴而奋斗。

中共中央政治局常委汪洋、王沪宁、赵乐际、韩正
出席座谈会。

座谈会上，习近平介绍了中共二十大报告征求意
见稿的形成过程，他希望党外人士畅所欲言、开诚布
公，发表真知灼见，对中共二十大报告征求意见稿提出
意见。

座谈会上，民革中央主席万鄂湘、民盟中央常务副
主席陈晓光、民建中央主席郝明金、民进中央主席蔡达

峰、农工党中央主席陈竺、致公党中央主席万钢、九三
学社中央主席武维华、台盟中央主席苏辉、全国工商联
主席高云龙、无党派人士代表高鸿钧先后发言。他们
认为，中共十九大以来的 5年和新时代这 10年极不寻
常、极不平凡。以习近平同志为核心的中共中央统筹
中华民族伟大复兴战略全局和世界百年未有之大变
局，团结带领全党全军全国各族人民有效应对严峻复
杂的国际国内形势和接踵而至的巨大风险挑战，以奋
发有为的精神把新时代中国特色社会主义推向前进，
如期全面建成小康社会、实现第一个百年奋斗目标，党
和国家事业取得历史性成就、发生历史性变革，谱写了
辉煌的历史篇章。中共二十大报告稿站在民族复兴和
百年变局的制高点，科学谋划未来5年乃至更长时期党
和国家事业发展的目标任务和大政方针，提出一系列
新思路、新战略、新举措，是指导我们全面建设社会主
义现代化国家、向第二个百年奋斗目标进军的纲领性
文献。他们还就增进中华民族伟大复兴共识、构建国
际人权话语体系、推动双循环格局下高水平对外开放、
推动东北振兴、加强统一战线和新型政党制度建设、做

好党外知识分子思想政治工作、提高自主创新能力、培
育创新型企业家、完善高校管理体系、建立卫生费用稳
定投入机制等提出意见和建议。

在认真听取大家发言后，习近平发表了重要讲
话。他表示，中共二十大报告起草工作是中共二十大
筹备工作的重要组成部分。为起草出顺应全党全国各
族人民共同心愿、符合新时代中国特色社会主义发展
要求、适应党和国家工作新形势新任务的大会报告，我
们充分发扬民主，加强调查研究，广泛听取意见，集中
各方面智慧。听取党外人士对中共二十大报告的意见
建议，既是政治协商的重要内容，也是党外人士为国家
发展、民族复兴建言献策的有效方式。

习近平强调，今年 2月下旬，中共中央委托中央统
战部专门征求了党外人士对中共二十大有关议题的意
见和建议，大家提出了不少有价值的意见和建议。今年
上半年以来，各民主党派中央、全国工商联和无党派人
士通过多种形式开展考察调研，形成了一批高质量调研
成果，提出了很多有价值的意见建议。刚才，大家在发
言中进一步提出了很好的建议， （下转第三版）

中共中央召开党外人士座谈会
征求对中共二十大报告的意见
习近平主持并发表重要讲话 汪洋王沪宁赵乐际韩正出席
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本报讯（记者 邵南 特约通讯员 冯娇） 10月 11日，开
发区举行液流电池生产线及储能集成项目签约仪式。市委常
委、副市长魏洪涛出席并讲话。天恩能源有限公司、液流储能
科技有限公司、内蒙古蒙东液流储能科技有限公司等企业代
表，市直及开发区相关部门负责人参加。

据了解，液流电池生产线及储能集成项目将建设 4.5GW
液流电池生产线及储能集成能力，并带动上下游产业链配套
建设占地约200亩储能产业园。项目总投资约20.5亿元，分三
期建设，一期利用开发区标准厂房建设2条250MW液流电池
生产线及储能集成产线，总投资约3.5亿元，计划10月进行厂
房内部装修，预计 2023年 1月安装调试设备。整个项目预计
2026年底建成投产，届时年可生产液流电池电堆 30万个，实
现销售收入468亿元。

该项目的落户是开发区贯彻落实市委、市政府打造新能
源装备制造全产业链布局的重要举措，对开发区做大做强新
能源装备制造产业具有重大意义。项目建成后将进一步补链
强链，优化产业链条布局，为开发区建设储能产业基地、打造
风光储氢氨一体化零碳产业园注入强劲动能。

总投资20.5亿元液流
电池生产线及储能
集成项目落户开发区

“暖心煤”，温暖全市33.2万户农牧民的心
本报记者 邵南

通辽日报记者 庞乾宇 杨朝东 管炜
兴安日报记者 刘向阳 韩学文 张伟男 张强

本报讯（记者 赵彦臻） 近年来，市纪委监委立足于
助推打造风清气正的营商环境，充分发挥监督保障执行、
促进完善发展作用，开展了优化营商环境专项监督，有力
推动全市营商环境持续优化。

推行“码上监督”，畅通信访举报渠道。设立了12388
举报电话，开发建设了“码上监督”平台。目前，全市 32
个办事大厅 1223 个服务窗口都投放了监督二维码。同
时，采取致企业家一封信、微信推送、公共场所宣传等方
式广泛宣传监督码。截至目前，“码上监督”平台共受理
问题线索 306条（市本级 85条、旗县市区 221条），其中市
本级涉及营商环境问题52条，并全部办结。

坚持严查快办，形成高压震慑。持续加大对涉及营
商环境问题线索的查处力度，年初以来，全市共处置问题
线索86件，立案33件，给予党纪政务处分34人、组织处理
24人。

及时通报曝光，强化警示作用。市旗两级纪检监察
机关针对查处的典型案例，采取不同方式进行通报曝
光。今年以来，全市共通报损害营商环境典型案例 14
批次 24 件次，其中市纪委监委公开通报曝光 5 批次 15
件次。

弘扬廉洁文化，树立新风正气。加强廉洁文化建设，
开展廉洁文化进机关进企业进社区进网络等八进活动，
通过大张旗鼓地宣传廉洁文化，评选清风标兵，以廉洁文
化浸润人心、涵养正气，让干部讲奉献敢担当。

市纪委监委：

以有力有效监督助推
打造风清气正营商环境

本报讯（记者 赵彦臻） 市发改委始终高度重视优
化营商环境工作，今年，按照市委、市政府优化营商环境
工作部署，重点在招投标领域专项整治、推进诚信政府建
设、充分发挥“蒙企通”民营经济综合服务平台服务市场
主体作用等方面开展了一系列工作，助推全市经济社会
高质量发展。

在全市招标投标领域持续开展专项整治工作。为进
一步整顿和规范我市工程招标投标市场秩序，市发改委
牵头联合8个部门在全市范围内开展工程建设项目招标
投标领域突出问题专项整治行动。完成了全市招投标领
域地方性法规、地方政府规章、规范性文件及其他政策文
件的全面清理工作，正在对 775个工程建设领域招投标
公告涉及的项目进行随机抽查。

在全市开展诚信政府建设攻坚行动。制定了《通辽
市诚信政府建设攻坚行动实施方案》，依法依规兑现合同
与优惠政策，兑现资金 1.8亿元；开展拖欠民营企业中小
企业账款清理工作，推动偿还各类欠款3.78亿元；开展公
职人员诚信教育和建立信用核查制度；强化政务信息公
开，明确了行政许可、行政处罚信息公开时限和公开渠
道，建立了“双公示”信息定期通报机制。

在全市大力推广使用“蒙企通”民营经济综合服务平
台。市本级、各旗县市区共 271个部门入驻平台为企业
提供服务，目前平台共注册各类市场主体5万余户，发布
政策文件134件，诉求答复好评率100%。

在抓好营商环境的同时，市委、市政府高度重视稳经
济工作，围绕贯彻国家和自治区稳住经济大盘电视电话
会议部署要求和扎实稳住经济的一揽子政策措施，结合
我市实际，制定印发了《通辽市落实国务院及自治区政府
稳住经济一揽子政策措施实施方案》，有针对性地提出了
6个方面66条具体落实措施。

市发改委：

多措并举助力全市
经济社会高质量发展

绰尔河两岸山清水秀绰尔河两岸山清水秀。。 本报记者本报记者 张启民张启民 摄摄

一渠碧水，将从兴安盟的文得根水库出
发，通过“地下长龙”般的隧洞、管线和稳流连
接池，穿越 6条河流的倒虹吸，一路辗转而来，
欢快地抵达莫力庙水库。

有人称，这是来自大兴安岭的绿色矿泉
水。这一渠碧水，将惠及通辽市、兴安盟广袤
的土地，为沿线的人民带来永久的福祉。

为了这一渠碧水，引绰济辽工程建设者们
种植植物活沙障，采用草方格固沙，再种植柠
条、蒙古冰草和披碱草恢复植被，以降低固定
沙丘活化的生态风险；

为了这一渠碧水，引绰济辽工程在文得
根水库淹没区移栽珍稀树种、建设鱼道和鱼
类增殖站。

有诗云：我住长江头，君住长江尾。日日

思君不见君，共饮长江水。
不久的将来，通辽与兴安人民将共饮这一

渠碧水。

人与鱼的换位思考

高峡出平湖，鱼儿往来欢。
一座大坝，一年多的时间，就屹立在山水

之间。大坝建成了，拦住了水，那么鱼怎么
办？引绰济辽工程的建设者，人与鱼换位思
考。于是，鱼道诞生了。

在文得根水库大坝的一侧，工人们正在
紧张地施工。内蒙古引绰济辽供水有限责
任公司文得根枢纽分公司工程部部长范志
军指着大坝下的工地，对记者说：“这就是
建 设 中 的 鱼 道 ，是 专 门 为 鱼 类 建 设 的 通
道。为了保持下游生态，绰尔河上游来水
量不大的时候，工程会启动小型发电机组，
以满足下游生态需求。隔板竖缝式鱼道总

长度是 2.84 公里，投资 1.03 亿元。在项目可
研批复时，按照环保要求，鱼道是必上项
目。”

从文得根水库大坝上下来，记者来到文得
根水利枢纽鱼类增殖站生产车间，见到了帅气
大男孩李光赞。李光赞今年23岁，见人还有些
腼腆。他今年 4 月刚刚从黑龙江生物科技职
业学院毕业，5月就来到这里，开始用所学的知
识为引绰济辽工程奉献自己的智慧和力量。
李光赞带领我们来到一个个巨大的圆形鱼池
前，里面养殖了绰尔河的本土鱼类。这些鱼有
的一米多长，硕大无比；有的几厘米长，一群一
群在池中游动。

李光赞每天上班后的第一件事情，就是来
到车间测量水中氨和氮的指标含量。说起工
作中的难点，李光赞说：“养殖使用的是循环
水，一定要做好水温的控制。我们养的都是冷
水鱼， （下转第三版）
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《习近平谈治国理政》第三卷金句摘登
加快建设制造强国，加快发展先进制造业，推

动互联网、大数据、人工智能和实体经济深度融合，
在中高端消费、创新引领、绿色低碳、共享经济、现
代供应链、人力资本服务等领域培育新增长点、形
成新动能。

——2017年10月18日，习近平总书记在党的十九大报告中指出

根据市能源局数据显示，2022年度，我市农牧民冬
季取暖用煤户数为 33.2万户，占全市农牧民总户数的
71%，煤炭需求总量为64.7万吨。全市享受保障政策的
农牧户总数和煤炭需求量均位居全区第一。

那么，这 64.7 万吨，温暖全市 33.2 万户农牧民的
“暖心煤”来自哪里呢？

为“探究”这批承载着党和政府关怀的“暖心煤”来
源，记者专门来到了“暖心煤”的供应地——扎哈淖尔
露天煤矿一探究竟。

记者在煤炭开采作业现场看到，刚从煤层里开采
出来的煤炭乌黑发亮，在矿坑里堆成了小山。挖掘机
轰鸣着往矿用宽体自卸车采装原煤。矿用宽体自卸车
一车就能运送52吨原煤，把煤运送到地销煤场堆放，再
由铲车装到卡车运往各地。

为了尽快把“暖心煤”送到农牧民家里，扎哈淖尔

露天煤矿利用地销煤无人值守系统运行优势，对拉运
车辆从进厂、检疫、装车、检斤、核验等一系列流程进行
智能化管理，司机全程不用下车，而且单车过磅检斤仅
用 30秒，日均盘煤 1.5万吨。这不仅提高了付煤效率，
还降低了疫情风险和安全风险。

国家电投内蒙古公司积极响应自治区政府做好通
辽地区农牧民冬季取暖用煤保障工作要求，坚决履行
央企社会责任，所属扎哈淖尔煤业公司负责供应全市
33.2万户农牧民冬季取暖用煤。 扎哈淖尔煤业公司总
经理付合英表示，公司非常重视“暖心煤”供应工作，重
点采取三方面措施确保工作有序开展。一是在抢抓时
间方面，提前20天启动工作，采取“白+黑”24小时不间
断供应机制，确保第一时间将煤运输出去。二是在供
煤投入方面，抽调45人，调配5套机组、38台生产设备，
专门负责“暖心煤”生产供应。三是在质量保证方面，

精选最好煤层，筛选块率高、热值高作业区域，保证煤
炭热值3800大卡左右。

记者从扎哈淖尔露天煤矿出来，一辆辆贴着“暖心
煤”字样的运煤卡车在国道上呼啸而过，直奔各“暖心
煤”发放点。

记者“追”着运煤车来到了扎鲁特旗香山镇五段地
村的“暖心煤”发放点。一大早，“暖心煤”发放点就人
声鼎沸，数十台农用车正排着队等候装煤。全村331户
居民，每户可以购买2吨煤。

扎鲁特旗工业信息化和科技局党组书记、局长邰
学霞在现场表示，今年，扎鲁特旗“暖心煤”涉及6.28万
户，共计 12.5万吨，在大家的共同努力下，目前已发放
了近3万吨。

记者随后来到“暖心煤”最终“目的地”——农牧户
家里。 （下转第三版）


